



ACCESO A LA UNIVERSIDAD

El decano de Medicina pide un examen único para acceder a la Universidad

Francisco Javier García Criado cree de que esta forma se evitaría el “coladero” que supone la actual Selectividad ■ Por su parte, el rector no se pronuncia sobre esta situación

J.Á.M. | SALAMANCA

El “coladero” de alumnos de otras comunidades que la actual prueba de Selectividad supone para algunos centros académicos, como es el caso de la Facultad de Medicina —donde los estudiantes procedentes de Extremadura, Canarias y Andalucía acaparan la mitad de las plazas ofertadas—, tal y como publicó LA GACETA el pasado martes, no ha causado excesiva sorpresa en el seno de la comunidad universitaria. Y aunque el rector, Daniel Hernández Ruipérez, no ha querido pronunciarse sobre el asunto por entender que es una cuestión que compete al centro afectado, el decano de Medicina, Francisco Javier García Criado, reconoce que es “una situación habitual durante los últimos años” el comprobar que el número de alumnos de Castilla y León matriculados en Medicina es muy inferior al de otras comunidades autónomas.

García Criado no quiere entrar en la valoración de las pruebas de acceso que aplican otras comunidades, “pues como decano de una facultad de una universidad pública debo de pensar que todas las comunidades autónomas asumen la organización de la Prueba de Acceso a la Universidad (PAU) con la máxima rigurosidad”, señala, pero sí confirma que la Selectividad que se realiza en Castilla y León es “muy exigente; no sé si más que la de otras comunidades autónomas, pero sí muy exigente y nuestros alumnos lógicamente lo notan”, subraya el decano de Medicina.

Con los datos en la mano, García Criado reconoce que los porcentajes registrados este año “son la tónica” de los últimos cursos. Y aunque rehusa valorar esta situación, el decano de Medicina sí es partidario de realizar “estudios serios” capaces de analizar las pruebas selectivas que se desarrollan en las diferentes comunidades autónomas. “Mientras tanto hay que pensar que todas se hacen con la máxima rigurosidad”, apostilla.

Para evitar que este tipo de situaciones se repitan en el futuro, Francisco Javier García Criado apuesta por la implantación de un examen común de Selectividad en toda España. “Desde la Conferencia de Decanos de Medicina siempre se ha apostado por alcanzar un acuerdo que implique la implantación de un único examen, con independencia de qué tipo de prueba, ya sea la que tenemos o cualquier otra, pero que fuera común para todo el territorio nacional”, defiende el decano de Medicina, consciente de que dicho pa-



Un grupo de alumnos de nuevo ingreso formalizan su matrícula de acceso a la Universidad. | GUZÓN

El decano de Medicina reconoce que la Selectividad que se realiza en Castilla y León es “muy exigente”

Los estudiantes extremeños, canarios y andaluces copan la mitad de las plazas ofertadas

J.Á.M. | SALAMANCA

La Facultad de Medicina ha sacado un primer listado de admitidos con 450 alumnos y de ellos más de 200 (casi la mitad) proceden de Extremadura, Canarias y Andalucía. Para el decano de este centro, dichos datos son “normales”, ya que, según sus palabras, son estas comunidades, con especial incidencia de Extremadura, las que “acumulan un gran porcentaje de alumnos en la facultad”. Esta situación se antoja un tanto extraña, ya que resulta que dichas comunidades están muy por debajo de Castilla y León en los resultados del informe PISA (Programa Internacional para la Evaluación de Estudiantes) y, por contra, sus alumnos presentan unas notas muy por encima. El primero de la lista de admitidos es un extremeño con una nota de 14 (el máximo posible). El primer castellano y leonés se sitúa en el puesto 14 y el primer salmantino en el 31.

Ante esta situación, diferentes fuentes universitarias reconocen el “coladero” que representa la actual prueba de Selectividad, ya que al no ser común en toda España puede variar su exigencia según la comunidad autónoma que la desarrolle, llegando, como puede ser el caso, a encontrarse con expedientes “inflados” en su nota final. Medicina es una prueba evidente. Francisco Javier García Criado, decano de la facultad de Salamanca, exige un mayor control, especialmente para dicha titulación, que a día de hoy es la más demandada no solo en Castilla y León, sino también en toda España. “La forma de evitar estos juicios es que tuviéramos un examen único de acceso para toda España”, subraya García Criado, para quien dicha situación es culpa de “todos; pues ni unos ni otros hemos sido capaces de acabar con esta situación”, apostilla.